

CIRCULAIRE DE MGR L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL

An clergé de son diocèse

Archevêché de Montréal, 26 juillet 1902.

I

MORT DU CARDINAL LEDOCHOWSKI

Des dépêches de Rome nous annoncent la mort de Son Eminence le cardinal Ledochowski, préfet de la Sacrée Congrégation de la Propagande. C'est une perte douloureuse pour l'Eglise. Le cardinal Ledochowski était une des gloires du Sacré-Collège et l'un des prélats qui, en ces derniers temps, ont le plus travaillé à la défense de notre sainte religion. Dans les hautes positions qu'il a occupées, soit sous le gouvernement de Pie IX, soit sous celui de Léon XIII, il a fait preuve toujours du plus grand dévouement et d'un rare talent d'administration. Aussi, a-t-il eu toute la confiance de ces deux illustres pontifes.

Comme vous le savez, le vénérable cardinal avait mérité, par son courage en face de la persécution, le glorieux titre de confesseur de la foi. C'est même pendant qu'il était en prison qu'il fut élevé par Pie IX aux honneurs du cardinalat.

Il ne faut donc pas nous étonner si l'héroïque prélat, " a toujours—ainsi qu'il le proclamait lui-même, lorsqu'il fut placé " à la tête de la Propagande—entouré d'une singulière et souveraine vénération l'œuvre de ceux qui font pénétrer le nom " du Christ chez les nations infidèles ou hérétiques, et y agrandissent le royaume de l'Eglise catholique. "

Son Eminence le cardinal Ledochowski, comme chef de la Congrégation Romaine de laquelle nous dépendons, a fait beau-

cou
En
lui
sen
ser
le C
et, c
non
N
reli,
aus
prin

V.
de fi
tout
bons
V.
leur
leur
impo
que l
de n
chari
âmes
ment
teurs
la rec
sur le
Saigr